



Ecocatequesis 5 Francisco, el guardián de la vida

Finalidad:

El niño descubrirá en san Francisco de Asís un modelo a imitar en su compromiso con los más pobres y con el cuidado de la casa común.

1. Escucho y Veo



Francisco, el patrono de la ecología

Observa la fotografía

- Describe lo que ves, ¿Qué te llama la atención?

- ¿Has escuchado de la vida de San Francisco? ¿Qué conoces de su persona?

- ¿Por qué crees que es el patrono de la ecología? ¿Cómo vivió o que hizo para que la Iglesia lo reconozca como tal?

Veamos el siguiente vídeo:

Una actualización de San Francisco en nuestros tiempos: **El valor del oro.**

Al ver el vídeo, ¿qué has pensado? ¿Le hace honor ser patrono de la ecología? ¿Por qué?



2. Escucho y me sorprendo

Podemos decir que, **San Francisco de Asís**, con su forma de vivir y el modo como amó a la naturaleza y a los animales, se gana sin duda el título de "Patrono de la Ecología". Pero no solo es conocido por esta característica, sino también por su inmenso amor a los más pobres.

Francisco nació en Asís, Italia, en el año 1182. Fue hijo de un comerciante y esto le permitió vivir sin preocupaciones económicas.

En su juventud le gustaba divertirse y aunque daba limosnas a los pobres poco interés tenía en ellos.



Sus biógrafos dicen que, alrededor de los 20 años, Francisco enfermó y esto le permitió iniciar un camino espiritual que lo llevó a dejar todas sus riquezas para servir a los más pobres. Así comenzó a servir en los hospitales, regalaba a los pobres sus vestidos o el dinero que llevaba.

Su forma de vida inspiró a otros y junto a él comenzaron una nueva familia religiosa: Los franciscanos. ¿Los conoces? ¿Sabes cómo visten? Podrías investigar datos de estos hermanos que hoy continúan viviendo la herencia espiritual de su fundador: Francisco.

Francisco, como ya adelantábamos, fue gran amigo y hermano de la Creación. Algunos dicen que los pajarillos venían a escucharle cuando cantaba las grandezas del Señor, también que tenía un conejito que nunca se separaba de él y que logró amansar a un lobo que tenía asustada a la población.

En realidad, **Francisco fue un buen lector del libro de la Creación**, supo leer el mensaje del amor de Dios en toda lo creado. Porque, si bien es cierto que Dios nos habla en su Palabra, así también, la naturaleza y cada criatura que en ella habita, como un libro, tiene un mensaje que comunicarnos. Al respecto nos dice el Papa Francisco:



**“San Francisco, fiel a la Escritura, nos propone reconocer la naturaleza como un espléndido libro en el cual Dios nos habla y nos refleja algo de su hermosura y de su bondad”
(Ls. 11)**

San Francisco, se hizo hermano de este mundo. Su razonamiento fue sencillo: si todos tenemos el mismo Padre, Dios, todos somos familia. Por eso, convencidamente decía: "hermano sol" "hermana agua", etc.

De hecho, uno de sus primeros hermanos religiosos, San Buenaventura, escribió de Francisco, lo siguiente:

"Lleno de la mayor ternura al considerar el origen común de todas las cosas, daba a las criaturas, por más despreciables que parecieran, el dulce nombre de hermanas" (Ls 11)

Toda esta manera de ver la creación brota en san Francisco de una fuente: ha renunciado al poder, al dominio, a la explotación. Quien no se apropia del otro lo ama y lo respeta. (1)



Francisco vivió, lo que hoy nombraríamos, espiritualidad ecológica. Es decir, su vida interior estaba conectada con Dios alabándolo en la naturaleza. El "Cántico de las criaturas", himno que compuso Francisco, refleja esta comunión y paz con Dios que Francisco encontró en la Creación.



Los cristianos podemos con esta alabanza dar gracias al Señor por cada especie, animal o vegetal, que habita en nuestra casa común.

Desde esta comunión con Dios podemos ser custodios agradecidos y comprometidos en el cuidado de nuestros hermanos más pobres, de nuestra casa común y de toda criatura que en ella habita.

3. Escucho que puedo hacer algo

¡ TODOS COMO FRANCISCO !

Viendo cada imagen del recuadro y recordando la vida de San Francisco, escribe en cada recuadro lo que te gustaría imitar de este santo patrono de la ecología.



Blank space for writing.



Blank space for writing.



Te sugerimos ver la serie completa "El viajero de Asís" de RedPan. Son ocho capítulos, te dejamos el link del segundo.

Oramos agradecidos



Canto del sol

*Loado seas por toda criatura, mi Señor,
y en especial por el señor hermano sol
que alumbra y abre el día,
y es bello en su esplendor,
y lleva por el cielo noticias de su Autor.*

*Y por la hermana tierra
que es toda bendición,
la hermana madre tierra
que da en toda ocasión
las hierbas y los frutos y flores de color
y nos sustenta y rige: ¡loado, mi Señor!*

*¡Sírvanle con temura y humilde corazón!
¡Agradézcanle sus dones,
canten su creación!
¡Las criaturas todas, loen a mi Señor!*

San Francisco de Asís

Lo que significa...

Loado: enaltecido, honrado
Sustenta: mantiene, sostiene
Rige: reina, gobierna



Delegación de Catequesis
de Santiago de Compostela

www.catequesisdegalicia.com
